

Schlussbemerkung

Die Erkenntnisse der Projekte des F+E-Vorhabens KEWA Phase III konnten in der vorstehenden Dokumentation nicht vollständig dargestellt werden. Letztere hätte sonst einen zu großen Umfang angenommen und wäre selbst für die Fachöffentlichkeit zu unübersichtlich geworden. Die jeweiligen Autoren sind daher gerne bereit, weitergehende Informationen zur Verfügung zu stellen.

Die Herausgeber der Dokumentation über die Phase III des F+E-Vorhabens „Kooperative Entwicklung wirtschaftlicher Anwendungen für Umwelt, Verkehr und benachbarte Bereiche in neuen Verwaltungsstrukturen 2007/08“ bedanken sich herzlich bei allen Partnern mit ihren Teams für die fachlich und persönlich vorzügliche Zusammenarbeit.

Nachdem KEWA III im Zeitraum von Juli 2007 bis Juni 2008 bearbeitet wurde, soll die sich unmittelbar anschließende nächste Projektphase IV 2008/09 im Juni 2009 abgeschlossen werden.

Die im Ausblick des vorliegenden Berichts genannten Punkte stellen einen ersten Überblick der in KEWA IV geplanten Aktivitäten dar.

Besonders danken möchten wir den Autoren für ihre Beiträge und den Herren Weidemann (FZK), Schultze (DZBW) und Dr. Barnikel (MPS), welche die Herausgeber bei der Erstellung des Abschlussberichts und beim Lektorat sachkundig unterstützt haben.

Dienststellen, wissenschaftliche Einrichtungen und Firmen, die vergleichbare fachliche und informationstechnische Ziele anstreben, sind bei der von Umweltministerium Baden-Württemberg, Landesanstalt für Umwelt, Messungen und Naturschutz Baden-Württemberg und Forschungszentrum Karlsruhe gemeinsam geführten KEWA-Kooperation willkommen.

R. Mayer-Föll, A. Keitel, W. Geiger